
醫學院民國 106 年 03 月份院務會議紀錄 
時  間：民國 106 年 03 月 09 日 (星期四) 中午 12 時 

地  點：本院四樓大會議室 

主    席：張院長俊彥                          

出席人員：如出席簽到表                          紀錄:顏秀琴 

 

壹、 確認上次會議紀錄(議程 p.5~6)：通過確認。  

貳、主席報告: 

ㄧ、為討論擬新增設食安所重要議題，並配合 3/15 校務發展委員會議提案時程，所以本月院務會

議提前ㄧ週召開，謝謝各位代表撥冗出席。 
二、有些系所主管一直詢問有關師資延攬員額的問題，校部現在核撥師資員額作法為只核給該

單位離退名額的 80%，核計後小數點後(不足 1人部份)則回收列入全校競爭名額，有適當人

選隨時可提出申請，據說申請非常踴躍，競爭激烈。 

三、今天上午衛福部衛生福利資料科學中心成大研究分中心舉行揭牌典禮正式運作，地點設置

於醫圖 1樓，謝謝很多人的幫忙成就該中心設立，日後可供所有同仁就近申請使用，免去

到衛福部南北舟車勞頓，十分方便，請大家多多利用這得來不易的資源。 

四、教育部核撥本院 1,400萬(資本門)修繕費用，將委請附設醫院工務室幫忙進行修繕，仍以

大面積漏水、電梯及變電器等重要項目為優先。至於系所其他零星修繕工程，若需院方幫

忙亦可提出，院辦會另行儘量協助。 

 

參、醫學院副院長暨各分處主任報告、附設醫院報告: 

【郭副院長余民報告】 

ㄧ、本院行政人力超編係依據校部人力計算公式計算的結果，遇到的困難就是人員離退時缺額不予

遞補的問題，經與校部多次溝通協調改善及人員離退員額減少，已解決大部份問題。 

二、有關研究空間嚴重不足的問題，亦因一年多來老師陸續退休釋出空間得到緩解，漸趨供需平衡。 

 

【教務分處吳俊明主任報告】 

3/13(ㄧ)12:30 於醫學院 4 樓大會議室舉辦 105 教學創新與教學成果發表活動，請踴躍參加，認列

師資培育時數。 

 

【總務分處(動物中心)呂佩融主任報告】 

ㄧ、三月初開始進行全醫學院瓦斯使用情形調查，請所有實驗室主持人配合調查登記。 

二、關於各單位及實驗室固體廢棄物清運，請於每星期一、四下午 1:30~3:30送至地下室秤重後進

冰庫暫存俾便清運處理。 

三、動物中心報告:今年 5月農委會和科技部將對全校包括醫學院動物中心進行外部查核，動物中心

計畫 3~5月進行相關管理措施以配合外部查核，祈請大家配合，希望今年評鑑可通過並保持良

好等級。另本中心亦開始進行 AAALAC 認證的準備工作，請大家配合，若有任何問題或寶貴意

見，歡迎隨時與我們聯絡。 

 
 



 

【附設醫院楊院長俊佑報告】 

ㄧ、衛福部衛生福利資料科學中心成大研究分中心全國會有 10個，成大是第 9個獲准成立單位，感

謝張院長、沈副院長、成醫、醫圖及計網中心等等單位共同努力促成，資源得來不易，希望大

家多加利用。 

二、教師員額不足，成醫釋出每科 2 名臨床教職，提供臨床教學並支援基礎教學，該人選應為成醫

聘任兼醫學院教學工作，所以聘任時須符合此程序要件。 

 

肆、提案討論： 

第一案                                        提案單位：教學資源中心 

案由：擬訂定「國立成功大學醫學中心攝影棚使用管理要點」及收費標準案，提請  審議。 

說明： 

一、為推動攝影棚空間活化，將閒置時段開放借用，本要點業於 105年 11月 11日教學資

源中心管理委員會第 1次會議及 106年 1月 4日醫學院第 92次行政主管會議審議通

過。  

二、詳如管理要點草案(議程附件 1)，敬請 卓參。 

擬辦：討論通過後實施。 

決議：照案通過。 

 

第二案                                         提案單位：環境醫學研究所 

案由：擬申請 106學年度增設食品安全衛生暨風險管理碩士班，提請  審議。 

說明： 

一、依 105年 12月 26日臺教高通字第 1050161572C號函辦理。教育部為落實推動我國食

品安全人才培育政策，優先培育高階專業人才，希望規劃北中南各一所國立大學成立食

品安全相關研究所。 

二、本校是南台灣頂尖國立大學，資源豐富儀器設備完善，有醫學院、生物科技學院、貴

重儀器中心等跨院的資源，加上本所師資在風險評估、毒理及分析各方面領域的能力，

應足以扶持食品安全相關研究所的成立。 

三、計畫書由環醫所負責撰寫，邀請醫技系及生科系共同規劃相關課程。計畫書已於 106

年 1月 3日通過環醫所所務會議討論(議程附件 2.1)及 3月 1日醫學院第 93次行政主管

會議審議通過，並於 1月 20日函送教育部；2月 23日獲初審通過，續參加 3月 3日複

審會議。 

四、詳如計畫書(議程附件 2.2)，敬請 卓參。 

擬辦：通過後送教務處，續提校務發展委員會討論。 

決議：照案通過，續提校務發展委員會討論。 

 

伍、各系所、崑巖醫圖分館、動物中心、教學資源中心、各委員會報告 

 
 



【微免所蕭璦莉所長報告】 

有關系所辦行政人力計算及分配，請考量ㄧ般行政與技術人員其專業需求差異。 

※郭副院長:院所有行政人力皆是校部核撥，目前還是超編遇缺不補，我們除讓校部知道我們持續努

力改善及困難外，院方考量實驗課程或特殊專業之需求，擬研議人力重整規劃方案中。 

 

陸、臨時動議：無。  
柒、散會:下午 01 時 20 分 

  

 
 


